

Éditorial

**Non à toute austérité d'où qu'elle vienne ! Non à la « Règle d'or » !
« Super Maastricht » ne doit pas être ratifié...**

La campagne pour les élections politiques, présidentielles, puis législatives bat son plein... Conformément à ses traditions et à son principe d'indépendance, FORCE OUVRIERE, Confédération syndicale libre et indépendante, ne donnera aucune consigne de vote...

Toutefois, le fait de ne pas intervenir politiquement dans le débat électoral ne signifie pas que nous devons taire nos positions et cesser de défendre les revendications... Au contraire, plus que jamais, il faut combattre contre toutes les mesures de régression sociale et il faut rappeler avec force et vigueur nos positions : c'est ce que nous ferons lors de notre rassemblement du 1er mai...

En particulier, parce que la question des traités européens (« Super Maastricht ») est cruciale, alors que, selon les cas, les uns envisagent une renégociation, les autres une application stricte, et que d'autres encore ne les évoquent pas, nous réaffirerons notre totale opposition aux des deux traités décidés dans le cadre de l'Union Européenne, le MES (Mécanisme Européen de Stabilité) et le TSCG (Traité de Stabilité, de Coopération et de Gouvernance)... Comme l'a expliqué notre camarade Jean-Claude MAILLY, il s'agit de 2 traités gigognes ni amendables, ni aménageables...

En réalité, ces 2 traités institutionnaliseraient l'austérité partout en Europe, c'est-à-dire la régression sociale, le chômage, l'accroissement des inégalités et de la pauvreté, la remise en cause des droits sociaux, des garanties collectives, des services publics... D'ores et déjà, les mesures mises en place en Italie, en Grèce ou en Espagne (déréglementation du marché du travail, remise en cause des droits à la retraite...) s'inscrivent dans cette logique...

Pour FORCE OUVRIERE, les choses sont claires : ces 2 traités doivent être rejetés... Et cas de référendum sur la ratification de « Super Maastricht », FO appellerait à voter NON !

Et en tout état de cause, quelle que soit le résultat du scrutin, pour FO, toute austérité, qu'elle soit issue d'une mise en œuvre des traités en l'état ou qu'elle soit la conséquence d'une « renégociation », est inacceptable... Comme l'a déclaré le Comité Confédéral National de la Cgt FORCE OUVRIERE, « face à la crise persistante du capitalisme, face à des traités européens d'essence totalitaire portant atteinte à la République et à la démocratie, face à un risque d'accentuation des politiques d'austérité, le CCN mandate le Bureau Confédéral (...) non seulement pour défendre les positions et revendications de la Cgt FO, mais aussi pour mettre en œuvre toute réponse nécessaire, y compris par la grève interprofessionnelle, afin de contrer l'austérité et la remise en cause des droits sociaux des salariés ».

Frédéric BOCHARD
Secrétaire Général de l'UD FO Puy de Dôme

FORCE OUVRIERE

Puy de Dôme

N°21 du 15 avril 2012

**Union Départementale
Cgt FORCE OUVRIERE
du Puy de Dôme**

39 rue Jeanne d'Arc

63000 CLERMONT- FERRAND

Tel 04 73 92 30 33

Fax 04 73 90 62 66

<http://www.udfo63.fr/tc/>

udfo63@wanadoo.fr

P

Presse
Distribué par
LA POSTE

sommaire

Page 1 : éditorial

Pages 2 et 3 : vie des Syndicats,
vie de l'UD

Page 4 : informations diverses

Publication trimestrielle

Imprimé au siège de l'UD FO 63

Prix au numéro : 0,50 €

Directeur de publication : Frédéric

Succès de la Conférence-Débat organisée par l'UD FO

Plus de 70 militants FO ont participé à la Conférence-Débat organisée par l'Union Départementale sur le thème « Crise économique et conséquences pour les salariés ».

Celle-ci a été animée par Denis LANGLET, militant FO dans la métallurgie et auteur entre autre de **L'Economie en ruine : la finance et la fin d'une histoire** et de **La souffrance au tra-**

vail : Osons le dire ! et par Denis GARNIER, militant FO dans la santé et auteur de **L'hôpital disloqué** et de **Libérez-vous ! De l'économie contre le travail.**

La conférence et le débat ont mis en lumière la gravité de la situation, aussi bien dans le secteur privé que dans le secteur public. En particulier les effets de la crise et de la dictature de

la dette conduisent directement à la remise en cause des acquis sociaux et à la dégradation des conditions de travail.

En conclusion, les intervenants ont insisté sur la nécessité de rompre avec ses politiques économiques mis en place par la « Troïka » et de renforcer le syndicalisme confédéré libre et indépendant...

Grève à l'Hôpital de Riom à l'appel de FO !

À l'appel du Syndicat FO, les personnels des Urgences du Centre Hospitalier de Riom se sont mis en grève totale au mois de mars contre la dégradation insupportable de leurs conditions de travail... Le manque de personnel, la situation des locaux ne permettaient de faire face à l'afflux des patients s'adressant aux services des Urgences.

Comme l'a déclaré Antoine COLLOMBET, Secrétaire du Syndicat FO dans un courrier adressé au Directeur de l'établissement, « *la situation dans le service des Urgences est devenue inacceptable, insoutenable ! (...)* La grève est installée, la grève ne sera pas levée tant que vous n'aurez pas compris, admis et accepté les revendications qui sont les nôtres ! »

Il est à noter que les médecins, à l'appel du SNMH-FO (Syndicat National des Médecins Hospitaliers de FO), se sont également mis en grève avec l'ensemble du personnel (infirmières, aides soignants, techniques...).

Avec le Syndicat FO, les grévistes ont alerté la population et les responsables politiques... Les personnels des Urgences ont reçu le soutien de leurs collègues des autres services...

Après plusieurs jours de conflit, la direction a dû céder et a répondu aux demandes des grévistes et du Syndicat FO. En particulier, il a été obtenu, entre autre, des postes supplémentaires de médecin urgentiste, d'infirmière, d'ASH, d'administratif et d'agents polyvalents...

Important :

dates des stages CFMS pour le 2ème Semestre

Connaître ses droits : du lundi 3 septembre au vendredi 7 septembre 2012

Découverte de FO : du lundi 1er octobre au vendredi 5 octobre 2012

Découverte de FO : du lundi 3 décembre au vendredi 7 décembre 2012

Connaissance de l'Interprofessionnel : du lundi 10 décembre au mercredi 12 décembre 2012

Conseiller du salarié : du jeudi 13 décembre au vendredi 1^{er} décembre 2012

Tous ces stages se déroulent à l'UD.

Pour tout renseignement et pour les inscriptions, prenez contact avec Naïma au secrétariat de l'UD au 04 73 92 30 33;

FO ATAC-Simply Market

Une permanence droit du travail et Convention Collective est assuré par les camarades FO pour les salariés de cette entreprise (et plus largement pour les salariés de la grande distribution).

Celle-ci se tient le mercredi de 9h à 11h 30 au siège de l'UD FO et de 12h à 14h au siège du Syndicat FO (FO ATAC-Simply Market, 66 avenue du Midi à Cournon - 04 73 60 96 60 ou 06 60 77 20 04).

Permanences « Cadres »

L'Union Départementale a décidé de mettre en place une permanence « Cadres ».

Celle-ci est assurée par notre camarade Dominique GILLOT et se déroulera désormais tous les jeudis de 16h à 19h au siège de l'UD.

Elections professionnelles

À SODIAAL Union (entreprise du secteur de l'agro-alimentaire), les élections professionnelles se sont déroulées : FO obtient plus de 70% des suffrages dès le 1er tour ! En particulier, dans le 1er collège, avec 80% des voix, FO remporte tous les sièges, aussi bien titulaires que suppléants, en CE et en DP.

À l'AIA de Clermont-Fd, des élections avaient lieu pour certaines CAPL (Commissions administratives paritaires locales) : FO progresse fortement : ainsi la liste FO passe de 17% en 2008 à 31% en 2011 chez les personnels administratifs et de 19,5% à 26% chez les personnels ouvriers. FO obtient plusieurs élus et pourra désormais siéger au CHSCT. Cette progression se fait au détriment des autres listes ayant présentées des candidats (liste CGT et liste commune CGC-UNSA).

Chez Via Location (Transports) FO remporte nationalement 52% des voix. Au niveau du CE Est (dont dépend l'agence de Clermont-Ferrand), FO obtient 66% des voix. Il faut noter qu'à l'agence de Clermont-Fd, FO fait 100% des voix !

Chez Toupargel, la liste FO obtient au CE (niveau national) plus de 30 % des voix et FO devient la 1ère organisation syndicale. Au niveau local, à Clermont-Fd, pour les DP, obtient en moyenne (titulaires et suppléants) plus de 40% des voix.

À SNN (Transports), la liste FO réunit 25% des suffrages.

Au CAPP (Action Sociale) où une section syndicale du SDAS FO vient tout juste d'être créée et où une liste FO s'est présentée pour la première fois, FO atteint 27,42% des votes.

À la MSA Auvergne (Mutualité Agricole), nos camarades FO gagnent la représentativité avec 13,25% des voix... Il faut souligner que dans le Puy de Dôme, la liste FO atteint plus de 44% des voix.

Assemblées Générales des Syndicats FO

De nombreux syndicats FO ont tenu leurs Assemblées Générales...

Cela a été le cas pour le Syndicat FO de Rockwool en présence du Secrétaire Général de l'UD et du Secrétaire Général de l'Union Locale de St Eloy les Mines.

Cela a été également le cas du Syndicat FO de Simply-ATAC, du Syndicat FO du Conseil Régional, du Syndicat FO des Territoriaux de Clermont-Fd (avec plus de 40 participants), du Syndicat FO d'Auvergne Aéronautique, du Syndicat FO du Logement social, du Syndicat FO MV2, du Syndicat FO de l'Action Sociale, du Syndicat FO Aubert et Duval, du Syndicat FO de MSD Chibret...

L'AG du Syndicat FO du CHU a réuni quant à elle plus de 180 participants

Toutes ces Assemblées Générales montrent la vitalité des syndicats FO.

Contre l'instauration du jour de carence, FO est à l'offensive !

Le gouvernement a décidé d'imposer à tous les fonctionnaires la mise en place d'un jour de carence en cas d'arrêt maladie.

D'une part, cette mesure constitue une remise en cause des garanties statutaires des fonctionnaires : le gouvernement comme le patronat veulent s'attaquer aux garanties collectives et aux droits des travailleurs, dans le privé comme dans le public...

D'autre part, cela représente nouvelle agression contre les fonctionnaires dont les salaires sont bloqués depuis 2010... Il s'agit de mettre en place la baisse des salaires pour les salariés du public...

Cette mesure s'inscrit dans le cadre des mesures d'austérité impulsées par la Troïka (Banque Centrale Européenne, Union Européenne, FMI)...

Pour FO, c'est une attaque inacceptable et les Fédérations FO concernées ont décidé de mobiliser les personnels en faisant signer une pétition nationale pour l'abrogation du jour de carence et pour la maintien du traitement au 1er jour de maladie...

Il est à noter que seule FO s'exprime sur cette question !

Permanences « Impôts »

Comme chaque année, des militants FO agents des Finances Publiques assureront des permanences pour les adhérents FO qui souhaitent être aidés pour leur déclaration de revenus.

Ces permanences se tiendront à :

- ⇒ Clermont-Fd au siège de l'UD FO (39 rue Jeanne d'Arc)
 - Mercredi 16 mai de 10h à 19h30
 - Mercredi 23 mai de 14h à 19h30
 - Mardi 29 mai de 14h à 19h30
- ⇒ Thiers au siège de l'UL FO (Bourse du Travail, rue des Docteurs Dumas)
 - Lundi 21 mai de 9h à 18h
- ⇒ Issoire au siège de l'UL FO (46 boulevard Jules Cibrand)
 - Samedi 12 mai de 9h à 12h30
 - Samedi 26 mai de 9h à 12h30

Des imprimés vierges seront à disposition sur place si nécessaire ainsi que des numéros spéciaux « Impôts » de FO hebdo.



1er mai 2012
Rassemblement
FORCE OUVRIERE

- ⇒ ***Contre l'austérité et la rigueur d'où qu'elles viennent !***
- ⇒ ***Contre la dictature de la « règle d'or » !***
- ⇒ ***Pour les revendications et le progrès social !***
- ⇒ ***Pour la liberté et l'indépendance syndicales !***
- ⇒ ***Pour la solidarité internationale des travailleurs !***

À 10h30
Mairie de Clermont-Ferrand